

Zeitschrift:	Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne
Herausgeber:	Université de Lausanne, Faculté des lettres
Band:	14 (1939-1940)
Heft:	4
Rubrik:	Chronique de la faculté des lettres

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE DE LA FACULTÉ DES LETTRES

Adam Mickiewicz, le grand poète polonais, enseigna la littérature latine à l'Académie de Lausanne pendant une année, d'octobre 1839 à juillet 1840. Nommé tout d'abord à titre de professeur extraordinaire, le Conseil d'Etat du canton de Vaud lui conféra l'ordinariat en mars 1840. L'installation du nouveau professeur ordinaire eut lieu le 23 juin suivant.

La Faculté des Lettres avait formé le projet de célébrer le centième anniversaire de cette installation par une cérémonie digne de celui dont elle désirait rappeler le souvenir. Les circonstances l'en empêchèrent.

Aussi est-elle heureuse d'avoir pu s'associer à la publication par *Etudes de Lettres* d'une étude, due à l'un de ses chargés de cours, M. G. Ferretti, sur le séjour d'Adam Mickiewicz à Lausanne. Elle remercie la société des Études de Lettres, l'Université et la Société académique vaudoise, sans l'appui desquelles cette publication eût été difficile.

* * *

Sur proposition de la Faculté, l'Université a décerné en juillet 1940 les diplômes et certificats suivants :

Licence ès lettres (diplôme d'Etat) : Mmes Elisabeth Baudin (français, allemand, histoire, philosophie) et Jeanine Schmidt (français, allemand, anglais, philosophie).

Certificat d'études françaises : M. Richard Brettell (mention *bien*) ; Mmes Brigitte Freudenberg (*très bien*), Relly Germela, Charlotte von Moos, Corinne Varon, Hélène Wellisz (*bien*), Margareth Zimmermann (*bien*).

* * *

La séance annuelle de rentrée de la Faculté aura lieu le mardi 29 octobre à 11 h. à l'auditoire IIIter.

M. Louis Junod, sous-archiviste, récemment nommé privat-docent pour l'enseignement des sciences auxiliaires de l'histoire, fera à cette occasion sa leçon inaugurale sur ce sujet : *Antoine Berne, étudiant en théologie à Lausanne vers 1760*.

La séance est publique.

* * *

M. Jacques Mercanton, licencié ès lettres, candidat au doctorat ès lettres, soutiendra en séance publique le mardi 19 novembre 1940 à 17 h., à l'Auditoire IIIter, sa thèse intitulée *Poésie et religion dans l'œuvre de Maurice Barrès*.

CHRONIQUE DE LA SOCIÉTÉ

ÉTAT NOMINATIF

Adhésion nouvelle :

Mlle P. Aeschlimann, La Gare, Rolle.

Démissions :

M. et Mme E. Bovet, M. P. Chesseix, M. A. Correvon, Mme Ch. Favez, M. A. Freymond, Mlle C. Honoré, M. P. Pavarino, M. A. Tanner.

BULLETIN

L'appel que le comité a adressé en juillet dernier aux membres de la société pour parfaire la somme nécessaire à la publication de quatre numéros de notre Bulletin au cours de l'exercice actuel a été entendu. Notre caissier a encaissé jusqu'au 30 septembre de nombreux dons volontaires. Le comité demandait 480 fr. à la générosité des sociétaires ; près de 450 fr. ont déjà été reçus. Cet effort remarquable, surtout dans les circonstances actuelles, montre à l'évidence que les *Etudes de Lettres* tiennent à leur Bulletin. Il en assure l'existence pour l'année qui vient. Il est pour ses rédacteurs le plus précieux des encouragements. Aussi feront-ils tout ce qui dépend d'eux pour le rendre de plus en plus digne de l'intérêt de ses lecteurs.

Mais ils n'oublient pas qu'*Etudes de Lettres* doit être l'organe des membres de la société, et tiennent à solliciter leur collaboration. Ils sont convaincus que beaucoup de lecteurs pourraient être des collaborateurs. Ils désirent encourager tous ceux qui poursuivent des recherches personnelles dans le domaine de l'histoire et de la critique littéraires, de la linguistique, des études de lettres en général, à leur soumettre articles ou simples notes. Ils souhaitent en particulier que les noms de professeurs de l'enseignement secondaire se lisent plus souvent aux sommaires de nos numéros. Ainsi seulement notre Bulletin sera-t-il ce qu'il doit être et rendra-t-il les services qu'il doit rendre pour justifier son existence aux yeux de chacun.

PROGRAMME DE LA SAISON 1940-1941

Le mercredi 16 octobre, Mme Dorette Berthoud, utilisant une correspondance inédite, mais dont elle prépare la publication, de Constant d'Hermenches et de

Belle de Zuylen, la future Mme de Charrière, a fait sous nos auspices une conférence intitulée *Les mariages manqués de Belle de Tuyll*.

En février, à l'occasion du 70me anniversaire de Francesco Chiesa, M. G. Zoppi, professeur au Polytechnicum, parlera sous nos auspices du grand poète et romancier tessinois. Cette conférence fera partie du cycle des conférences académiques.

Pour les conférences de mise au point, le comité s'est assuré, pour novembre, le concours de M. L. Blondel, archéologue cantonal à Genève, qui exposera le résultat de fouilles récentes qui éclairent d'un jour nouveau l'*Histoire de Genève du temps de César à l'époque carolingienne*, et pour février celui de M. le professeur G. Bonnard.

COLLOQUES

Les colloques de philosophie et d'anglais se proposent de tenir cet hiver des séances régulières.

Le colloque de philosophie, dont Mlle R. Virieux, chemin de Villars, 4, Lausanne, est la dévouée secrétaire, a tenu une première séance le samedi 12 octobre.

Le colloque d'anglais s'est réuni une première fois le 16 octobre pour entendre M. A. Henchoz parler du dernier roman de Huxley, *After Many a Summer*. En novembre M. R. Rapin l'entretiendra de *Bleak House* de Dickens, en décembre M. G. Bonnard du poète G.-M. Hopkins. Ses séances seront ensuite consacrées à Pearl Buck, la romancière américaine, lauréat du prix Nobel de littérature. Mlle E. Delachaux a été remplacée dans ses fonctions de secrétaire par Mme Jean Boudry-Hermann, lic. litt., 4, chemin du Levant, Yverdon.

Le colloque d'allemand qui va renaître, grâce à la collaboration de MM. J. Duvoisin, P. Hedinger et H. Vonder Mühl, s'occupera cet hiver de quelques auteurs de Suisse allemande.

La première réunion est fixée au mercredi 27 novembre, à 20 h. 10, au séminaire I de l'Académie. Sujet : *Les poèmes historiques de C. F. Meyer*, (Introducteur : M. Vonder Mühl.)

Dans la suite, sont prévues entre autres des études de Mlle G. Ostertag sur *Maria Waser*, de M. O. Hübscher sur *Pestalozzi*, de M. J. Duvoisin sur *Jacob Burckhardt*. Le colloque est ouvert d'office à tous les membres de la société qui peuvent y inviter leurs amis. Les invités seront toujours les bienvenus.